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 有一些基督徒常常憂慮，他們就是無法接受自己和世
界在改變中，他們就是沒法接受自己要面對「不能自主」
的情況。當人還是要堅持妄想地逃離任何困難的情況，那
個人是沒有可能快樂的。 
 其實，基督徒要快樂，就必須接受自己不斷地進步或
被神改變；同時，也必須要去適應自己的不同。聖經在羅
馬書 12 章教導我們要「心意更新而變化」，但是，有多少
基督徒願意去改變呢? 甚至，有些基督徒左手抓緊世界，右
手抓緊天國，到最後，兩頭不到岸，害得自己對人生完全
沒有把握，這是很可惜的事。 
 什麼能讓你快樂呢? 留住青春真的讓你快樂嗎? 享受人
生真的讓你快樂嗎?  120 歲不死，真的有你快樂嗎? 若果我
們的快樂來源只是從外在而來，我們的快樂就一定不能長
久。因為無論你怎樣去做醫美，我們的步伐和動態在人眼
中還是一個老人家；無論我們周遊列國，看盡世界繁華美
景，看盡神的創造，你的人生又會豐富在哪裏呢? 神又怎在
你的遊歷中得到滿足呢? 無論我們身體有多健康，總有神命
定我們需要慢下來的日子，你就不能優雅的慢活嗎?  80 歲
不能變回 18 歲， 18 歲也不能做 80 歲的事，既然如此，大
家就必須珍惜今天，因為今天就是你人生最美好的一天！
為什麼這樣說呢? 昨天已經過去了，就算昨天是最好的日
子，你也不能再為昨天作什麼? 今天，就是你可以掌握和改
變的日子，是你還「可以自主的日子」，所以每個「今
天」就是我們最美好的一天。可能你會說，「明天」才是
最好，但誰知道一定有「明天」呢? 就算有「明天」，若果
我們不去改變和進步，我們就等於活在「昨天」，不是嗎? 
 有人嘆息生活苦悶，每天平淡如水，只活循環當中，
沒有意義。但其實只要有神和人的地方就有意義。若果我
們只把生活的重心放在自己身上，看不到與神和人的互動
中能產生的溫暖、動力和意義，你就總會覺得生活快要讓
你窒息了。總要記著，神從來沒有要求我們死板的生活。
相反，是我們選擇不去擴大我們的生活圈子，不去認識別
人，不去作見證的。我們要重新衡量我們生活當中什麼是
更重要的，在信仰生活當中什麼是最重要的呢? 不要沉迷在
沒有養分的娛樂中，我們要擴闊眼光，勇敢跟著神走，被
神改變，不是最幸福嗎? 

 

 


